

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz n.º 6. y talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas. 1'50
Provincias, trimestre € 5'00
Número del día, 10 céntos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Comisión provincial

Ayer tarde celebró sesión la Excelentísima Comisión provincial, bajo la Presidencia del Sr. D. Luis Pérez Gutiérrez, concurriendo los Sres. Jácome, Barreto, Aramburu (D. Francisco), Pérez Lila y Díez Carrera.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior sesión.

Se acuerda continue sobre la mesa para su estudio, un recurso de don Antonio Verdugo contra acuerdo del Ayuntamiento de Olvera.

Se aprueba la confirmación de ingresos en el Manicomio de Miguel Mesa Cava, Alfonso Braga Navarro y Josefa Delgado Galindo.

Se acuerda adquirir 10 ejemplares de la «Guía de Cádiz» que edita don Antonio Arango.

Se lee una solicitud del Sr. Director del Círculo de Artes y Oficios de San Fernando, interesando un premio para las oposiciones entre sus alumnos.

Se acuerda concederlo, con el voto en contra de los Sres. Jácome y Pérez Lila.

Se acuerda quede sobre la mesa el proyecto presentado y expediente de concesión incoado por D. Hilario F. Cifuentes, que solicita autorización para establecer líneas de transporte de energía eléctrica en Villamartin.

Se acuerda dar las gracias al señor don Juan Martínez Marín, por el donativo de 25 ejemplares de su obra «El Soldado».

Se aprueba el presupuesto de obras en el trozo de vía comprendido entre la carretera que va de Cádiz a Málaga, y la ciudad de San Roque a La Línea.

Asimismo se aprueban el presupuesto carcelario del partido judicial de Arcos para 1912; y las cuentas de suministro de la Casa Expositiva de Jerez en el mes de Julio.

Se lee un informe con el expediente instruido con motivo de oficio del alcalde de Ubrique que interesa sean considerados de inmediato pago los gastos que originen la velada y feria que han de celebrarse en dicha villa.

Se aprueba el expediente de prohibición de los expositos José Muñoz Sánchez y María Visitación Sánchez.

Se aprueba también el traslado de asilados del Hospicio de Cádiz al de Jerez.

Se lee el expediente sobre reconocimiento de crédito a la señora superiora de la Casa Matriz de Expositos.

El Sr. Jácome expresa que desea saber si las obras hechas a costo de la señora superiora eran necesarias y solo tuvo dicha señora el deseo de hacerla.

De todas maneras, dice no rehusará el dar las gracias a dicha señora.

El señor presidente manifiesta que las obras de que se trata eran de absoluta necesidad.

Propone el Sr. Jácome que al reconocerse el crédito se haga constar el reconocimiento de la Corporación hacia dicha señora.

Interviene el Sr. Díez Carrera en este asunto.

Rectifican los Sres. Jácome y Díez Carrera y se da por terminado el incidente.

Se lee un oficio del Sr. Director de la Escuela del Hospicio de Cádiz, ofreciéndose para el cargo gratuito de único encargado responsable de la Biblioteca de dicha casa de Beneficencia.

El Sr. Díez Carrera dice que es contrario a todos los servicios gratuitos, como ya tiene explicado en otras ocasiones y que se encargue el director del Establecimiento.

Se acuerda quedar enterado del oficio del señor profesor y que se encargue de dicha Biblioteca.

Vota en contra el señor Díez Carrera.

Se lee un expediente sobre cange de los Títulos de la Deuda perpétua del 4 por 1.º interior correspondientes a depósitos que se custodian en la Caja provincial por otros nuevos, de igual serie, número y valor.

Se aprueba.

También se aprueban las cuentas municipales del Ayuntamiento de Jerez de los años 1901 a 1906 ambos inclusive, y las cuentas de suministro a los Establecimientos de Beneficencia provincial de Cádiz, de la primera quincena del corriente mes.

Se acuerda quedar enterado de la Real orden por la que se autoriza la instalación de un tranvía eléctrico de San Fernando a Chiclana.

Se aprueban los precios medios de artículos de suministro a las tropas e institutos del Ejército en el mes actual.

Quedan sobre la mesa las cuentas carcelarias de Cádiz de Julio último, y la de bagajes del Ayuntamiento de Espera del primer trimestre del corriente año.

Se aprueban las cuentas de bagajes de Algodonales del segundo trimestre del año actual.

Se aprueba la distribución de fondos para el mes de Septiembre.

Se aprueban, con la consignación en acta de las manifestaciones del señor Díez Carrera, de que no se envíe esa nota mensualmente ya que no es la Comisión quien hace la distribución.

El señor Pérez Lila dice que no hay acuerdo ninguno en contra.

Rectifica brevemente el señor Carrera.

Se acuerda que la próxima sesión se celebre el día 7 de septiembre.

El señor Pérez Lila pide conste en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento ocurrido en Jerez, de la señora doña Carlota de Páramo, dama que siempre ayudó a la Beneficencia provincial y especialmente a la Casa de Huérfanas.

Se acuerda por unanimidad.

El señor Aramburu pide que se autorice a la señora Superiora del Hospital Mora, para hacer de su peculio particular unas obras en las salas de operaciones del mismo.

La presidencia manifiesta que no solo se aprobará, sino que desea se consigne en acta la satisfacción de la Corporación, así como para el digno diputado visitador don Francisco Aramburu, que coopera también a las obras expresadas.

Dice el señor Aramburu (D. Francisco) que nada merece él, y sólo a la señora Superiora es a la que hay que felicitar.

La presidencia habla de la visita efectuada a los Establecimientos de Beneficencia de Jerez, y la satisfacción del Sr. Presidente por el buen estado en que se encuentran.

Dice el Sr. Jácome conviene hacer constar no haber resultado comprobadas las denuncias hechas por el Sr. Rovira, y ya que se habla de las casas benéficas, dice que es preciso se sepa que en el Hospicio de Cádiz hay sarna.

Es preciso que la parte que se hace nueva se ocupe lo más pronto posible para evitar el contagio de la enfermedad.

El Sr. Díez Carrera habla también de los establecimientos benéficos de la provincia.

Se acordó autorizar se proceda al inventario de todos los utensilios de la Diputación provincial.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

EN EL AYUNTAMIENTO

COMISION DE AGUAS

Ayer reunióse en el Ayuntamiento la Comisión de Aguas, bajo la presidencia del alcalde Sr. Díaz García, y con asistencia de los Sres. D. Sebastián Martínez de Pinillos, D. Manuel Sánchez Gil, presidente de la misma; don Aurelio Moreno y D. Joaquín Portela.

Actuó de secretario D. Narciso de la Hoz, oficial del negociado.

Después de discutirse muy ampliamente el asunto, se aprueban las siguientes proposiciones:

1.º Oficiar a la Compañía abastecedora de agua, diciéndole que la que hoy está suministrando es inadmisiblemente, según demuestran los análisis hechos por el Laboratorio municipal.

2.º Preguntar a la misma Compañía si está cumplida en todas sus partes la sentencia recaída en el interdicto de recobrar que interpuso la misma contra el Ayuntamiento del Puerto de Santa María.

3.º Proponer al Ayuntamiento de Cádiz acuerde se establezca una intervención técnica en los manantiales de la Piedad, para vigilar y dar cuenta a la Corporación de las mezclas que puedan hacerse en las aguas, y cuya resultante es la que estamos bebiendo en Cádiz.

Asimismo practicará un aforo en el depósito general, y en su caso en los parciales para demostrar si existe el caudal a que obliga a la Compañía el contrato, recogiendo muestras de las aguas de las diferentes dependencias para su referido análisis.

Acuérdase que el expediente se presente en la sección primera del Ayuntamiento el viernes, con carácter de urgente.

Terminada la sesión, los señores reunidos continuaron hablando del particular, estimando que el asunto es de vital interés para Cádiz y que hay que procurar a toda costa que el abuso, parta de quien parta, se corrija, pues no puede continuar en manera alguna el desarrollo de un mal que aumenta día por día y que viene a redundar en contra de los intereses del pueblo.

Todos fueron de opinión que Cádiz tiene perfectísimo derecho a que las aguas de la Piedad lleguen en los grandes de potabilidad debidos y a más en la cantidad que por obligación, según su contrato, tiene la empresa de suministrar a Cádiz.

El señor Alcalde expresó que a pesar de que nada se había conseguido, estaba dispuesto a que no siguiera ocurriendo esto porque hasta cierto punto podrá resultar denigrante para la Corporación, que esto que tanto interés implica para el pueblo sea objeto de desatención por parte de la Empresa.

POR TELEFONO

LA LOTERIA

Madrid 31, 13'15.

En el sorteo celebrado hoy en esta han resultado agraciados con los premios mayores los siguientes números:

Con 100.000 pesetas
20.192 Málaga, San Sebastián, Valladolid.

Con 60.000 pesetas
9 511 Sevilla, Barcelona, Badajoz.

Con 20.000 pesetas
17.732 Palma, Granada, Sevilla.

Con 1 500 pesetas
8 878 Zaragoza, Madrid; 8.018 Madrid; 8.501 Denia, Sevilla; 7.927 Madrid; 2.876 Alicante, Barcelona, Coruña; 13.892 Madrid, Alicante; Madrid 20.595; 19.925 Vitoria, San Sebastián, Valencia; 22.165 Badajoz; 29.243 Sevilla; 24.603 Barcelona, Valencia, Valencia; 21.176 Almería, Málaga, Madrid; 2.559 Alcoy, Almería, Ferrol; 24.159 Granada; 25.772 Madrid, Melilla, Barcelona; 5.957 Cabra, Río Tinto, Sevilla.

ALMODOCAR.

POR TELÉGRAFO

(Recibido a las 5 de la mañana.)

Noticias varias

Firma de Marina: Concediendo la gran cruz naval blanca libre de gastos, al consul general don Federico Llanes.

Ascendiendo a capitán de fragata a don Saturnino Viáñez.

Nombrando comandantes del cañonero Laya y del crucero Rio de la Plata, respectivamente, a los capitanes de fragata Gutiérrez Sobral y González Quintero.

Ascendiendo a alférez de fragata a los señores Regalado, Flores, Campillo, Díaz, Montero, Franco Rogis, Cabrera, Bruqueta y Montojo.

Nombrando alféreces de fragata a los alumnos Rotache, Arnais, Guinera, Tajuelo, Lapique, Génova, Villegas, González, Sartorín, Miles, Monreal y Juárez Cano.

Ascendiendo a capitán de fragata a D. Santiago Selis.

A primer teniente de Infantería a D. Bernardino Suárez.

Segundo capellán D. Daniel Burgos.

Astrónomo de tercera a D. Ildefonso Cantos y ayudante de astrónomo D. José Bernal.

— Asegúrase que los cadáveres de los cuatro soldados muertos en la agresión de Kerl, fueron brutalmente mutilados por los kabileños que cortaron las cabezas de los españoles paseándolas por el zoco cercano.

También llevaban la cabeza de un moro leal, muy adicto a España, que fué paseado burlescamente por los poblados.

Esta desmoralización del prestigio

de España en las kabilas vecinas, ha movido al Gobierno a ordenar un duro castigo.

Telegrama oficial de Melilla confirma los detalles conocidos sobre los castigos a las kabilas.

Solo tuvimos herido al moro de la harka Bar-Drudi.

Hoy irán a castigar al poblado Aliadel.

Se han presentado los vecinos de dichos poblados, pidiendo perdón.

Les fué otorgado bajo la condición de ejecutar hoy un acto de sumisión sacrificando reses e imponiéndoseles además una multa de 500 duros.

Continúa volandose las casas de los culpales sin encontrar resistencia.

Mañana se castigará al poblado de Bejsdhafen.

Luego al zoco Zehuya, ocupando algunas alturas las columnas Serra, Artillero y Aizpuru, mandadas por el general Larrea.

Del enemigo sólo queda una pequeña fracción mandada por el Mizian.

El castigo ha sido durísimo.

Aldave elogia la conducta de la harka y de la policia indigena mandada por Abdel-Kadel.

Nuevas noticias de Melilla confirman que los agresores de la Comisión topográfica, sufrieron muchas bajas, muriendo casi todos los heridos.

Entre ellos figura el hermano de Katd-abdu.

Ayer y anteayer se les han hecho importantes pérdidas. Han enviado mensajeros que ofrecen sumisión al Gobierno español.

Al amanecer marchó Aldave a Cauriat, para conferenciar con Larrea.

Conviniéron asegurar el orden en las riberas de Kert.

Aldave depositó coronas en las tumbas de los soldados enterrados en Casinathag.

Dispuso se instalara un servicio de palomas mensajeras.

No siendo necesaria la permanencia en el campo de la columna de reserva del general Orozco, regresó al campamento Lagangan.

Dicho general regresó a Melilla a dar cuenta del resultado de la misión que se le había confiado y a recibir instrucciones.

A última hora de la tarde presentaron al coronel Aizpuru, varios notables del poblado y zoco Zehuya.

Manifestaronle sus temores de verse atacados por grupos de rebeldes capitaneados por el Mizian.

TRABAJO NOCTURNO

Dos horas 5 pesetas. Señoras y caballeros: se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán, de fácil ejecución. Se practica en casa de día y de noche valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo o con la de una cerilla misma). Facilitamos trabajo que adquiere esta Casa para una propaganda religiosa mundial y remitimos a todo rincón de España instrucciones y muestras gratis, solicitandolo en una simple cartulina postal a nombre del director de la Unión Romana Universal, Madrid.

Otro atraco

Al cabo supernumerario de la guardia municipal Joaquin Freires, se presentó ayer don Luis Escote Requejo, dependiente de la Fábrica de pan de don José Cano Fuentes, denunciándole que transitando anteanoche a las ocho, por la plaza de la Catedral, fué acometido por un sujeto que se encon-

traba parado en la esquina de la calle de San Juan y di-ha plaza, arrebatándole un saco con dinero, cuya cantidad ascendía a la suma de 91 pesetas, recogidas momentos antes en una Sucursal de la antes mencionada Fábrica.

Una vez que dióse cuenta de lo que le había ocurrido, siguió al ladrón, dándole alcance en la calle Magistral Cabrera, entablándose entre ambos gran lucha, consiguiendo al fin lograr el referido saco con la cantidad que contenía, pero no pudiendo detener al individuo por haberse dado otra vez a la fuga.

La autoridad a quien se le ha comunicado el correspondiente parte, lo ha trasladado a su vez al señor Juez de Instrucción.

Lo que aquí viene ocurriendo es intolerable.

Se impone verdaderamente que por quien corresponda se adopten las medidas necesarias para que el sinnúmero de robos, atracos y hechos delictivos que de hace mes y medio a esta parte se vienen cometiendo en Cádiz, sean evitados.

Se ha dado el caso de que queden impunes una porción de hechos de esta naturaleza.

Aunque el asunto se presta a consideraciones extensas, no hacemos más que reflejar en nuestras columnas el estado de intranquilidad en que hoy, por hoy, se vive en Cádiz.

Esperamos que en vista de ello, las autoridades, sin contemplaciones de ninguna clase, adoptarán las medidas oportunas para tratar de evitar estos sucesos.

INFORMACION LOCAL

Comunicación

La Subsecretaria del Ministerio de Gracia y Justicia, remite al Sr. Gobernador civil copia de la comunicación dirigida al Ilmo. Sr. Presidente de la Audiencia de Cádiz, mandando practicar la información prevenida en el Real decreto de 14 de Noviembre de 1885, respecto a la rehabilitación del título de Marqués de Spinola.

Ing eso

Provisionalmente ha ingresado en el Hospicio provincial la anciana María Saucedo.

Detenido

Ignacio Olmo Carreno, fué detenido por los serenos por intentar cometer un robo en la casa núm. 15, Campo del Sur, donde habita José Boca.

Fallecido

En el Manicomio provincial ha fallecido don Daniel Garcia Iglesias. En paz descanse.

Suspension

Se suspendieron ayer las practicas de embarque y desembarque, en la estación, por las fuerzas francas de infantería de Alava.

Píldoras y Ungüentos Holloway. Resfriados toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica o en consunción. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho o la espalda, se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que, explica la razón, que de dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza o expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Esta purificación verificada eficazmente por el Ungüento y las Píldoras Holloway; y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen a estas últimas la influencia benéfica de la mencionadas medicinas.

Las Cámaras de Comercio

Ayer tarde reunióse en el Gobierno civil por primera vez la Junta de las Cámaras de Comercio y que está relacionada con la reorganización de estas en toda España, según dispone la R. O. del primero del pasado mes.

Fue presidida por el Sr. Gobernador civil de la provincia, concurriendo los señores don Eudaldo López Aldazabal, Comisario regio de fomento; don Joaquin Rodriguez Guerra, Presidente de la Cámara de Comercio; don José Márquez Calvo, don José Luis Rodriguez Guerra, don José María Salazar y don Fernando González de Peredo.

La presidencia declaró constituida la Junta, dándose después lectura a la Ley de 29 de Junio pasado y a la Real orden del Ministerio de Fomento, fecha 1.º del mes de Agosto y que se relacionan con el cometido de esta Junta.

Se trató del nombramiento de una ponencia que acopie los datos y prepare el informe que deberá presentarse al Sr. Ministro de Fomento antes del 10 de Septiembre.

Acerca de este extremo, las Cámaras de

Comercio de la provincia remitirán los datos que respectivamente les correspondan.

Y por último, se señaló el día 7 del próximo Septiembre para la segunda reunión, con lo que terminó el acto.

Navegación

Vapores de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.

El vapor Cataluña, salió el lunes 28 de Bilbao para Santander.

El vapor Legazpi, salió el miércoles 30 de Puerto Plata para Habana.

El vapor Buenos Aires salió el miércoles 30 de Habana para Nueva York.

Muerte de un obispo

En el pueblo de Cebreros, del partido judicial de Puebla de Sanabria (Zamora), falleció en las primeras horas de la mañana del martes, el respetable prelado de Calahorra, obispo titular de Melarco, don Manuel San Román y Elena.

El virtuoso prelado, se encontraba en Cebreros, su pueblo natal, desde hace algún tiempo, buscando alivio a su salud. Hace pocos días se agravó en tales términos, que hizo perder toda esperanza de salvación.

Curacion del Estrenimiento POLVOS DE CASSIA RICHELET Laxantes - Depurativos Refrescantes Muy agradables al paladar. No producen colicos Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del higado, obesidad, etc. Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Espana, Canarias, y Baleares. Laboratorio: L. RICHELET Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia) Depositario General para toda Espana: D. Francisco LOYARTE Calle S. Marcial, 33, esquina a San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN Precio: 3 Pesetas



LAS PILDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y a la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PILDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inverferadas, Escoriaciones molestas, Uleeras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

